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VERBALE N.  125  della seduta del 10  Luglio  2020                        Approvato in data 13/07/2020 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: Prot . 072 /2017-2022 del 29/06/2020.  

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09:30 -  10:30 

 

ORARIO INIZIO SEDUTA  10:30 
 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Inzerillo                Giovanni 

 
P 10:30 12:15     

Cancilla               Roberta 

 
P 10:30 12:15     

Di Pisa                   Carlo P 10:30 11:20     

Orlando                  Caterina 

 
P 10:30 12:15     

Randazzo              Antonino          

 
P 10:30 12:15     

 

VERBALE 

 

 

L’anno duemilaventi,  il giorno dieci  del mese di Luglio, giusta convocazione  del  

Sig. Presidente  prot. 072/2017-2022  del 29/06/2020 ed allegato O.d.G., prot. N. 

078/2017-2022 del 08/07/2020, si riunisce la IV  Commissione Consiliare 

Permanente,  nei locali della segreteria politica del presidente la commissione in 

via Giafar 187 per iniziare un sopralluogo nella zona industriale di Brancaccio 

per controllare le condizioni igieniche sanitarie delle strade che sono transitate 

dall’ I.R.S.A.P.   al Comune di Palermo che, sono oggetto di continui abbandoni 

di rifiuti di ogni genere ivi compresi materiali altamente inquinanti con il cemento 

amianto. 

  

Alle ore 09:30 , prima convocazione, nessuno dei Consiglieri, è presente. 

 

Alle ore 10:30, seconda convocazione, il  Presidente Giovanni Inzerillo, assistito 

dal segretario Giovanni Chiaramonte, dispone di chiamare l’appello, risultano  

presenti i Cons.ri  Roberta Cancilla, Carlo Di Pisa, Caterina Orlando Antonino  
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Randazzo e Giovanni Inzerillo presenti  5 su 5. 

 

Essendo stato raggiunto il numero legale, il Presidente Giovanni Inzerillo,  

dichiara aperta la seduta.  

 

Il Presidente comunica che  si è sentito telefonicamente con l’Ass. D’Agostino che 

gli ha preannunciato che ci sono delle novità, per quanto riguarda il problema del 

Cimitero dei Rotoli che vorrebbe comunicare alla Commissione. 

 

Il Presidente chiama al cellulare il Sig. Assessore D’Agostino che messo in viva 

voce telefonica comunica le iniziative poste in essere dall'Amministrazione  per il 

superamento delle criticità relative alla  cinquecento salme in attesa di inumazione 

presso il cimitero di Santa Maria dei Rotoli. 

 

Le cinquecento salme a deposito  appartengono a tre diverse tipologie: trecento 

circa sono quelle destinate al seppellimento a terra, circa cento sono quelle 

destinate agli ipogei e la parte rimanente è  costituita dalla cosiddetta raccolta 

resti.  

 

Prima del guasto  del forno crematorio, si effettuavano  6 cremazioni per sei giorni 

a settimana. 

 

Secondo il crono programma che l’amministrazione si è data per il rientro 

dell’emergenza, si dovrebbero effettuare circa trecento tumulazioni entro il mese 

di Luglio, con 156 nicchie individuate e già "liberabili", cioè con salme di età 

superiore ai trent'anni, in cui l’amministrazione conta di spostare altrettante 

salme presenti in deposito, nel più breve tempo possibile.  L'amministrazione conta 

di liberare ulteriori nicchie, con il controllo delle salme con vetustà di ventinove 

anni e poi, a scalare, di ventotto, ventisette e così via, grazie ad un provvedimento 

emergenziale del sindaco , già predisposto e che consentirà di anticipare il termine 

dei trent'anni. 

 

Il provvedimento verrà a breve sottoposto al vaglio del Consiglio comunale, grazie 

al quale contiamo di liberare diverse centinaia di altri posti. 

  

L’assessore si auspica poi di liberare le restanti 200 salme in giacenza entro I 

primi di  settembre, prevedendo  che per quella data l'emergenza dovrebbe essere 

considerata del tutto rientrata.  

 

Cogliendo la proposta fatta dalla Vostra IV Commissione,  l’Amministrazione 

intende  incentivare la cremazione,  facendo in tale modo che si ribalti il rapporto 

tra i costi di cremazione e di inumazione, rendendo la prima economicamente più 

vantaggiosa rispetto alla tradizionale inumazione, auspicando in tal modo di 

superare anche antiche ritrosie correlate al credo religioso.  
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Guardando i numeri dell'anno scorso, nonostante i guasti del forno crematorio , si 

sono effettuate circa 1300 richieste (752 cremazioni nel primo semestre e  541 nel 

secondo semestre).  

 

La propensione delle famiglie alla cremazione è crescente, su un numero totale di 

decessi che è stato, nel 2019, di 9423. Significa che, già oggi, poco meno del 15 per 

cento delle famiglie, pur con tutte le difficoltà del caso, è disponibile alla 

cremazione. E questo numero è destinato certamente ad aumentare.  

 

Si stanno realizzando, attraverso la Protezione Civile, dei gazebo in cui si 

andranno a posizionare le salme in uscita dalle nicchie per le quali è scaduta la 

concessione, qualora i congiunti abbiamo difficoltà a presenziare alle operazioni 

di esumazione. In questo modo non si bloccheranno più le attività di raccolta resti  

liberando in tal modo le nicchie.   

 

Si sta procedendo a rinforzare  le squadre di operai della Reset con una interna 

del Comune, che proviene dagli altri cimiteri.  

 

Le misure tecnologiche adottate con la digitalizzazione , renderà più spedite 

alcune procedure, per cui le imprese non avranno più l'onere di recarsi 

necessariamente a Palazzo Barone per il disbrigo di alcune pratiche che potranno  

espletare on-line. 

 

Attraverso le opportunità offerte  dal decreto semplificazioni, si sta velocizzando la 

gara  di progettazione esecutiva del nuovo forno crematorio.  

 

Infine la progettazione esecutiva per la realizzazione del nuovo cimitero a Ciaculli, 

procede spedita e  per il quale l'amministrazione ha deciso di mettere 15 milioni. 

 

Per il resto si farà ricorso al project financing oppure a fondi statali.  

 

Abbandona la riunione il Cons. Carlo Di Pisa alle ore 11:20. 

 

La Commissione ringrazia l’assessore delle notizie avute, ricordando al Sig. 

Assessore che sarà sempre attenta,  vigile e propositiva nell’interesse dei 

Palermitani e della città. 

 

 La commissione si sposta nella via Enrico Mattei, toponomasticamente 

ribattezzata dai cittadini “ Corso MUNNIZZA” dove,  la situazione è vergognosa 

perché piena di rifiuti di ogni tipo, con alto rischio per la salute; stessa situazione 

tutto intorno la zona industriale. 

 

La Commissione decide di convocare in audizione i Sigg.ri Ass.ri Marino ed i 

dirigenti Avv. Francesco Fiorino e D.ssa Daniela Rimedio per giorno 13/07/2020 
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alle ore 09:30.  

 

Il Presidente alle ore 12:15 chiude la seduta rinviano la lettura ed approvazione 

del presente verbale in altra seduta. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                Il Segretario                                                   Il  Presidente   

      (Giovanni Chiaramonte)                                Cons. Giovanni Inzerillo 

 
    
                  

 

 

 

 

                                 

                            

Fine riunione ore 12:15 
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